

12 Sports

Omnisports/Préparation des prochains Jeux africains au Maroc

Le Gabon cahin caha!

MIKOLO MIKOLO
Libreville/Gabon

APRÈS Brazzaville en 2015, tous les pays africains savaient qu'ils devraient se préparer activement pour mieux affronter le " Maroc 2019 " en août prochain. Qu'en est-il de notre pays? A-t-il débloqué des moyens conséquents pour permettre à nos différents Panthères à mieux se préparer?

" L'État, via le ministère des Sports, n'a strictement rien fait pour la préparation de nos athlètes en prévision des Jeux africains du Maroc prévus dans un mois. C'est-à-dire, du 19 au 31 août 2019...", a confié un compatriote proche du dossier. La boxe, l'athlétisme, le taekwondo, le judo, le karaté, le tennis sur court et le tennis de table sont les disciplines dans lesquelles on retrouvera les Gabonais au Maroc. Les locaux, sans compétitions régulières puisque dépourvus de moyens financiers, peinent à se préparer. " Nous nous préparons avec les moyens du bord ", lâche



Le président du CNOG, Léon-Louis Folquet, et le ministre des Sports Franck Nguema devraient parler le même langage : celui de mettre maintenant les Panthères dans de bonnes dispositions psychologiques au Maroc.

un technicien d'une discipline martiale. Quant aux boxeurs par exemple, ils se contentent du champion-

nat interclubs qu'organise la Ligue de l'Estuaire avec le soutien fédéral, pour peaufiner leurs automatismes.

Sans compétitions donc dans les jambes et les bras, les athlètes locaux ne peuvent espérer qu'un hypothétique miracle. " On a fait trop d'erreurs dans le choix des disciplines. C'est triste. Pour les Jeux africains du Maroc, on peut espérer avoir des médailles avec nos sportifs expatriés qui ont reçu l'appui du Comité national olympique gabonais (CNOG). À condition que nos Panthères sortent leurs tripes. Et à cet effet, l'adversité, notamment avec le monde sportif maghrébin, s'annonçant très difficile, nos athlètes n'auront leur salut qu'à partir de leur détermination et leur foi ", a déclaré un dirigeant sportif.

Anthony Obama (taekwondo), le porte-étendard des espoirs gabonais, et ses compatriotes, devraient se surpasser pour sauver certes l'honneur du pays, mais surtout leur dignité. Parce que leur préparation a été cahin-caha.

Photo : Wilfred MBINAH/ L'Union

Football/Éliminatoires de la Can 2021

Le calendrier des matches connu par...les Panthères

MM
Libreville/Gabon

EN prévision des prochaines rencontres qualificatives de la 33e édition de la Coupe d'Afrique des nations (Can) " Cameroun-2021 ", la Confédération africaine de football (Caf) a dévoilé les dates. Ainsi, les Panthères du Gabon qui se trouvent dans le groupe D, livrent

leur première confrontation au stade des Martyrs-de-Kinshasa contre les Léopards de la RDC, le 11 novembre 2019. Neuf jours après (19 novembre 2019), Ecuélé Manga et les siens accueillent, au Gabon, les Palancas Negras d'Angola. Après cette deuxième sortie, les Panthères attendront le 31 août 2020 (soit pratiquement neuf mois après cette première sortie) pour recevoir, sur

leurs terres, le vainqueur du match Djibouti-Gambie. Un adversaire qui, en retour chez lui le 8 septembre 2020, ouvrira ses installations sportives pour accueillir les Panthères. Lesquelles, le 5 novembre 2020 à domicile, recevront les Léopards de la RDC. Pour clore la phase qualificative, les Panthères du Gabon iront défier, dans la semaine du 9 au 17 novembre 2020 en Angola, les Palancas Negras.



Ecuélé Manga et ses coéquipiers sont édifiés sur les dates des six matches qualificatifs pour la Can 2021.

Photo : J.F.Marole/ L'Union

Droit au but

Patrice Neveu hésitera-t-il encore à signer ?

LA Coupe d'Afrique des nations de football (Can) de 2019 est finie. Elle aura été un malheureux épisode, éliminés que nous étions en éliminatoires, par une équipe du Burundi qui n'en menait pourtant pas large, et qui n'aura pas fait le poids en phase finale, en Égypte. Il est donc question aujourd'hui de regarder vers l'avenir. Un avenir que nous aurions dû d'ailleurs embrasser très vite, sitôt l'humiliation de Bujumbura digérée. Mais hélas on a préféré attendre la fin d'une Can à laquelle nous ne participions pourtant pas... Encore une fois la Can est finie! Il faut qu'on passe très rapide-

ment à autre chose. Et pour nous passer à autre chose, c'est remobiliser notre équipe nationale, les Panthères du Gabon, complètement en lambeaux après leur pitoyable élimination suivie du limogeage de l'entraîneur, Daniel Cousin. L'équipe fanion se trouvant sans tête, il est par conséquent difficile, voire impossible, de rameuter les troupes. L'urgence aujourd'hui est donc d'engager de façon ferme et définitive un entraîneur qualifié. Pourtant, le 23 mai dernier, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), après un appel à candidature, a retenu Patrice Neveu pour diriger les Panthères

du Gabon. Le technicien français a même fait une très brève apparition au Gabon, aussi bien pour demander le nom de son adjoint gabonais que pour tâter le pouls d'un football qui ne bat que très faiblement. Mais on pensait qu'il allait également profiter de son séjour chez nous pour signer un contrat en bonne et due forme. Mais rien n'a été fait. Et il est reparti sur la pointe des pieds. Tout dernièrement, la Fégafoot indiquait que la signature serait effective après la Can 2019. Mais on ne voit toujours rien venir. Le plus inquiétant, c'est qu'on n'en parle même pas. On parle beaucoup plus ces

derniers temps des Jeux africains, qui constituent un rendez-vous important, certes, mais aussi une excellente occasion pour voyager, avec, bien sûr, des bottes d'oseille plein les poches... En tout cas, il est évident comme le nez au milieu du visage que Patrice Neveu hésite à signer son contrat. Pourquoi? Nul ne sait. Sinon il se susurre que le technicien français craindrait de subir le même sort que ses prédécesseurs qui réclament, il est vrai, des arriérés de salaire. Si tel est le cas, pourquoi a-t-il alors posé sa candidature? À ce que nous sachions les déboires de ses prédécesseurs sont antérieurs à l'appel

à candidature de la Fégafoot. Aux dernières nouvelles on apprend qu'il serait arrivé au Gabon dans la nuit d'hier. Et on espère vivement qu'il va tuer un suspense qui nous a fait perdre un temps d'autant plus précieux, que nous sommes seulement à deux mois, précisément au mois d'octobre 2019, des éliminatoires de la Can 2021. Ce qui veut dire qu'on n'a plus de temps à perdre; et que ce monsieur qui réfléchit depuis deux mois va enfin signer. Et commencer à bosser. Car, encore une fois, le temps qui s'écoule ne joue pas en notre faveur et en plus nous n'en avons pas la maîtrise...

Par J.NGOM'ANGO